

## Vereinsnachrichten Zimmerstutzenverein Sontheim 1913 e.V., KW 13

### Ergebnis Rundenwettkampf

#### Gauoberliga

#### KK liegend

#### ZV Sontheim – SG Eint. Schretzheim I

#### 1.095 Ringe – 1.163 Ringe

Frieder Neuburger (286 Ringe), Thomas Häfele (279), Anja Häußler (273), Heinz Häußler (257)

### Jahreshauptversammlung beim Zimmerstutzenverein Sontheim

**Der Sontheimer Schützenverein zählt aktuell 256 Vereinsmitglieder und ist damit einer der größten Schützenvereine im Kreis Heidenheim. Anlässlich der diesjährigen Hauptversammlung blickt der Verein auf ein aktives und ereignisreiches Jahr zurück. Außerdem wurden zwei Posten des Vereinsausschusses neu besetzt.**

Zur diesjährigen Hauptversammlung des Zimmerstutzenvereins Sontheim 1913 e. V. hieß Oberschützenmeister Heidi Barth gut 30 Interessierte am Freitag, 13. März 2015 im Sontheimer Schützenhaus willkommen. Acht Posten sollten an dieser Hauptversammlung wieder besetzt werden. Sechs Vereinsmitglieder stellten sich zur Wiederwahl. Das Amt des Jugendleiters und des 2. Schützenmeisters würden neu besetzt werden.

Vorab gab Heidi Barth in Ihrem Bericht einen Rückblick auf das vergangene Schützenjahr. Gravierend ist in diesem Jahr jedoch der Rückgang der Mitgliederzahl: 12 Austritte stehen gegenüber einem Eintritt. Dennoch wurde auch im vergangenen Jahr wieder viel Engagement in die Jugendarbeit gesteckt. Im Gewehrbereich haben es Hans Häußler (Sportleiter) und Eugen Unselde geschafft eine Gruppe jugendlicher Gewehrschützen aufzubauen und was noch wichtiger ist, diese auch zu halten. Im Bogenbereich bietet Sportleiter Bogen Manuel Niekrenz, sowie die Trainer Walter Weng und Bernhard Fischer jeweils dienstags und donnerstags ein erfolgreiches Jugendtraining an. Gespeist wird dies auch durch die Kooperation Schule und Verein in Zusammenarbeit mit der Niederstotzinger Schule, insbesondere der Lehrerin Tatjana Lawnick. Auch sonst war im vergangenen Schützenjahr wieder viel geboten. Der Verein hat sich auch nach außen hin gut präsentiert. Auf dem Programm stand die Teilnahme an diversen Festumzügen, wie z.B. beim 150jährigen Jubiläum es TV Brenz. Der Familienabend mit der Königsproklamation ist im Vereinsleben ein wichtiges Ereignis. Markus Mäule und Udo Nieß tragen in diesem Jahr die Kette des Schützenkönigs.

Schriftführer Bernhard Fischer überließ das Protokoll zur letztjährigen Hauptversammlung der Versammlung zur Einsicht. Edwin Pfab, Schatzmeister des Vereins, stellte die finanzielle Situation des Vereins dar. Sportleiter Gewehr, Hans Häußler, trug einen ausführlichen und positiven Bericht vor. Traditionell wurde wieder das Sommer- und Pokalschießen durchgeführt. Hier hat sich der veränderte Schießmodus durchgesetzt. Außerdem hat sich der Verein an den Rundenwettkämpfen in Kreis und Gau beteiligt und Schützen haben den Verein bis hinauf auf Bundesebene vertreten. Abteilungsleiter Bogen, Manuel Niekrenz präsentierte die Erfolge der Bogenschützen im vergangenen Vereinsjahr und begann seinen Bericht mit der bewährten Statistik. An den regelmäßigen Trainingsabenden nehmen 60 verschiedene Schützen teil, die 1221 Trainingseinheiten im Jahr durchführen. Er bedankte sich besonders bei Bernhard Fischer und Walter Weng. Beide sind an bis zu 86 Trainingstagen da und bestreiten zusätzlich 12 Termine der Kooperation Schule und Verein

sowie 10 Termine Bezirkskader. Unterm Strich mache dies etwa 200 ehrenamtliche Stunden aus, was eine großartige Leistung ist. Aber auch die kleinsten Bogenschützen sind fleißig. Nick Koch trainiert gar 90 Mal im Jahr. Bis hin zu den Deutschen Meisterschaften waren die Sontheimer Bogenschützen vertreten.

Emma Schauz trug Ihren Bericht der Schützendamen vor und stellte besonders die Aktivitäten im Donau-Brenz-Egau-Sportschützengau in den Mittelpunkt.

Die Jugendversammlung wurde ordnungsgemäß vor der Hauptversammlung abgehalten. Zum Jugendsprecher Gewehr wurde wieder Friedrich Welt ernannt. Jugendsprecherin Bogen wurde Viveca Niekrenz. Christoph Buschmann gibt in diesem Jahr das Amt des Jugendleiters auf und ersetzt Walter Weng als 2. Schützenmeister. Zum Jugendleiter wurde Tobias Pijarowski von der Hauptversammlung einstimmig gewählt.

Das Amt des Schatzmeisters übernimmt wieder Edwin Pfab. Er wurde von der Versammlung einstimmig im Amt bestätigt. In geheimer Wahl wurde Heidi Barth wieder zum Oberschützenmeister gewählt. Sie ist bereits seit 22 Jahren Vorstand des Vereins und somit von allen vorhergehenden Oberschützenmeistern des Vereins am längsten im Amt. Sie gab jedoch bereits vor der Wahl kund, dass dies die letzte Amtsperiode sein wird. Gerne gibt sie unterjährig das Amt an einen Nachfolger weiter.

Martin Nieß (Schweibenwart), Hans Häußler und Helmut Diepold (Schießstandwarte) und German Linkh (Pistolenwart) wurden von der Versammlung wieder gewählt.

Zum Abschluss der Versammlung gab Heidi Barth einen Ausblick auf anstehende Termine. So werden auf der Anlage des Vereins zum Beispiel am Wochenende 02. Und 03. Mai 2015 die Kreismeisterschaften im Bogenschießen ausgetragen.

[www.zv-sontheim.de](http://www.zv-sontheim.de)

## **Bogen**

### **Preis für Bogenschützen-Arbeitsgemeinschaft**

Am 18.03.2015 fand in Mannheim die Preisverleihung zum Wettbewerb KonTeV 2014 statt. KonTeV steht kurz für Konzentrationsfähigkeit, Teamfähigkeit und Verantwortungsbewusstsein. Es ist eine gemeinsame Aktion der Schützen-Landesverbände Baden, Südbaden und Württemberg und des Ministeriums für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg.

Der Zimmerstutzenverein bewarb sich beim Landesverband und erreichte mit der Bogenschieß-Arbeitsgemeinschaft zusammen mit der Niederstotzinger Schule einen 4. Platz. Der Platz ist mit einem Geldpreis von 250€ für den Verein verbunden. Die AG besteht seit nunmehr 11 Jahren und wird mit Viertklässlern durchgeführt. Leiter der AG ist der Bogentrainer Walter Weng, er wurde unterstützt von Bernhard Fischer und erfolgreichen Jungschützen des Vereins. Ins Leben gerufen wurde die AG von der Lehrerin Tatjana Lawnick von der Niederstotzinger Schule mit einem Schnupperkurs vor 11 Jahren.